

El führer Hitler ha declarado que está dispuesto a firmar un pacto de no agresión con Inglaterra, Bélgica y Francia. Las tropas alemanas invaden la zona neutral

POSTALILLA

¡Abrocharse!

Sigue «La Nación» en su dulce tarea de acumular insultos y denuestos contra Gil Robles. En la misma plana que inserta unos gentiles piropos a Azaña, pone al jefe de la Ceda, de vuelta y media. ¿Qué querrá Delgado Barreto? ¿Aspirará tal vez a que Azaña le dé carta blanca en los nuevos grupos escolares de Carabanchel, de tan suculenta memoria? No lo creemos. Al general Primo de Rivera—hombre de excesiva buena fe—pudo sorprenderse. Pero eso no sucede más que una vez.

No nos extraña esa conducta sinuosa y turbia de «La Nación». Delgado Barreto fué siempre hombre de grandes sinuosidades. Ya en época de la dictadura intentó ponerle unas chinitas al general, y éste le apartó con la bota. No hace mucho, inició una faena con el hijo del general, quien tuvo que enviarle a paseo. Ahora sopla el viento contra Gil Robles. ¿Qué le vamos a hacer? Claro que Delgado Barreto sabe bien que esos ataques al jefe de A. P. son bien recibidos en ciertas zonas políticas. Pero no hay cuidado que saque tajada. La gente ha aprendido a abrocharse concienzudamente.

Dick

EDITORIAL

«Justicia que manda hacer»

Lo de Villanueva del Duque

El Gobernador civil, señor Rodríguez de León, mantiene enérgicamente sus puntos de vista de defender a los funcionarios municipales, arbitrariamente destituidos. Cien casos se han dado ya de destituciones ilegales, y otras tantas veces ha asegurado el Gobernador que no tolerará tales manejos.

En vista de eso, hemos de poner sobre el tapete lo ocurrido en Villanueva del Duque, ya que se trata de algo sencillamente indignante. En Villanueva del Duque se han dejado cesantes, de un plumazo a todos los empleados municipales. Funcionarios que llevaban catorce años, diez años, ocho años al frente de sus destinos. Sin nota alguna desfavorable, y sin nada que pudiera justificar una medida tan desagradable.

Ese es el caso. No cabe mayor atropello, ni mayor burla del derecho de gentes. Solo esperan esos funcionarios, que su grito de angustia, reflejado en QUION, llegue al despacho del señor Rodríguez de León. Nosotros trasladamos al señor Gobernador el ruego de esos sufridos empleados, y esperamos que el alto sentido de la justicia de nuestra primera autoridad, resuelva como proceda. Eso sí; que resuelva con la natural urgencia. Se trata de funcionarios que han creado una familia al calor de su trabajo, y que no tienen otro horizonte económico que

su sueldo. En nombre de ello, rogamos una mayor celeridad en los trámites de justicia que esperamos.

Los temporeros de Córdoba

Mal día amanece hoy para los empleados municipales de Córdoba. Hoy quedarán cesantes treinta temporeros. Treinta trabajadores honrados, empleados en el Censo, cuyo trabajo ha sido preciso interrumpir, hasta que la vida municipal entre en caja. Lo inmediato sería que el Ayuntamiento consignara una nueva cantidad para sufragar esos sueldos. Pero como no hay Ayuntamiento, y el señor Galán no tiene facultades para tanto, la paralización de los trabajos es un hecho.

De sobra sabemos el rudo quehacer que pesa sobre el señor Rodríguez de León. Pero hay cosas realmente inaplazables. Es urgente la constitución de la Comisión gestora. Sea como sea. Y si por unos o por otros, surgen dificultades y obstáculos que estorben la iniciativa del Gobernador civil, hora es ya de que sepa la opinión, de donde nacen y proceden esos obstáculos, que no radican precisamente en el Gobierno civil. Porque de la ambición o del egoísmo de unos ciudadanos, no puede depender el pan de numerosas familias. Eso es lo primero. Y nos consta que también es lo primero en el ánimo del Gobernador, por lo que no se hará esperar seguramente una inmediata solución.

quion

Notas religiosas

Las fiestas de Santo Tomás de Aquino

En la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos

Esta mañana, a las ocho, se celebró en la iglesia parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos una misa rezada de comunión, que las diferentes secciones de la Federación de Estudiantes Católicos dedican a su Patrono.

El acto, no obstante su sencillez, ya que a continuación habría de celebrarse solemne fiesta en la Catedral, constituyó una prueba más de devoción que los estudiantes de Córdoba sienten por su titular, ya que acudieron en gran número a recibir el Pan de los Angeles.

En la Catedral

Esta mañana, y siguiendo la costumbre establecida en años anteriores, se celebró solemne función religiosa en honor de Santo Tomás, con asistencia del Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis, que, de capa magna y acompañado de su Cabildo Catedral, presidió indicada fiesta.

A las nueve de la mañana, y por el interior del templo, se organizó la procesión del santo, en la que formaban las diferentes organizaciones de la Federación de Estudiantes Católicos, seminaristas y el Excmo. Cabildo Catedral presidido por el Excmo. Sr. Obispo. Terminada ésta, empezó la misa solemne, que fué celebrada por el magistral don Juan E. Seco de Herrera, asistido de los beneficiados don Gonzalo Ogazón y don Guillermo Romero. Durante ella, la schola cantorum del Seminario así como los de las secciones masculina y femenina de Estudiantes Católicos, interpretaron, maravillosamente la Misa de Angelis, dirigidos por el beneficiado don Francisco Escura.

Durante todo el acto actuó de maestro de ceremonias don Francisco Guzmán Agenjo.

Al final de la misa subió al altar el señor Obispo, que bendijo a los presentes.

A la salida del templo, fué rodeado y aclamado entusiastamente.

El panegirico del santo estuvo a cargo del párroco del Salvador y el catedrático del Seminario don José Torres Molina.

Fiestas solemnes

Con gran solemnidad se viene celebrando en la Capilla del Hogar y Clínica de San Rafael para niños huérfanos pobres la Novena en honor del Padre de los pobres y patrón universal de los hospitales y enfermeros del mundo San Juan de Dios, en preparación para su fiesta que este año se celebrará el día 9.

A las siete y media de la mañana Misa de Comunión general en la que se cantarán escogidos motetes.

A las nueve y media Misa solemne a intención de los bienhechores del Hogar y Clínica.

Cantará las glorias del Patriarca y Héroe de la Caridad el Reverendo Padre Rafael de Ubeda, O. F. C.

Después de la Misa se dará la Bendición Papal.

Jubiló toties quoties. Desde la víspera del día de la fiesta hasta el siguiente a la media noche.

A las doce tendrá lugar la comida de los niños servida por las damas. Se ruega asistan todas.

Revelaciones de un almirante inglés

No cree en la amenaza aérea y afirma que se llegará al embargo del petróleo

LONDRES.—El almirante sir Roger Keyes ha dado una interesante conferencia en el Club Conservador de Oxford, haciendo verdaderas revelaciones en relación con las actividades desplegadas por la marina de guerra italiana en el Mediterráneo hace algunas semanas. El almirante Keyes ha dicho:

«El señor Mussolini movilizó rápidamente toda su flota alrededor de la isla de Malta. Yo me inclino profundamente ante los miembros del Gobierno inglés y del Almirantazgo por la forma en que actuaron en aquella ocasión al enviar prácticamente toda la flota británica al Mediterráneo.

Empezamos realizando ejercicios de defensa contra los submarinos alrededor de Malta, empleando cargas muy reducidas pero que pueden ser muy peligrosas. Fué entonces cuando vimos surgir a la superficie del mar los submarinos italianos como si fueran tapones de corcho... Sus comandantes expresaron su sorpresa afirmando que creían hallarse en las costas de Trípoli...

El público ignora en absoluto todo esto; pero como lo sucedido lo saben ya los Estados Mayores de Alemania, Francia e Italia, no cometo ninguna indiscreción al revelarlo.

En otra parte de su interesante conferencia, el almirante Keyes ha hecho referencia a las amenazas formuladas por Mussolini para el caso de que sea aplicado a Italia el embargo del petróleo y ha dicho a este respecto:

«Si es cierto que estas sanciones equivalen a la guerra, veremos cómo esta terrible amenaza aérea con la que nos zumban los oídos, es inexistente. El señor Mussolini no hace más que practicar el bluff. La sanción petrolífera será un hecho».

Las Farmacias de guardia

El domingo, día 8, permanecerán de guardia las farmacias siguientes:

Don Miguel López Mora, San Pedro, 2.

Don José de Diego Martínez, Plaza de la República, 8.

Don Fernando Valverde Cano, San Pablo, 3 y 5.

Don Luis Viana Rodríguez, Sevilla, número 8.

Don Luis Jurado López, San Fernando, 97.

Don Rafael López Conte, Rejas de Don Gome, 2.

Las demás farmacias estarán abiertas de nueve de la mañana a ocho de la noche, excepto los domingos, que sólo funcionarán las de guardia. En estas últimas y después de la hora de cierre, sólo se despachará mediante presentación de receta de facultativo.

Un nuevo caso jurídico planteado por los leproso

HONOLULU.—Una mujer de la colonia de leproso de Kalaupa, en la isla de Molekai (Islas Hawai), Serona Danyasi, que mató de un tiro a otro leproso, puede muy bien escapar a todo juicio y condena por su delito.

En efecto, los magistrados del Tribunal de Kalaupa no tienen jurisdicción en cuestión de crímenes y si el delito hubiese de juzgarse en Molekai sería necesario que fuese allí el Juzgado. Sin embargo, en este caso, cierto número de personas no afectadas de lepra se vería en el peligro de contraerla.

Por otra parte, si la leprosa que cometió el crimen fuera transportada a otro lugar para ser juzgada, rompería el aislamiento a que está sujeta. Además, si fuese condenada tendría que ser destinada a cualquier cárcel, ya que existen cárceles para leproso.

DEL GOBIERNO CIVIL

El Gobernador y los periodistas

Una visita

Don Antonio Rodríguez de León al recibir a los informadores les dijo que había recibido a Antonia Fernández Serrano, la cual le había pedido que autorizase una manifestación pacífica de las mujeres antifascistas de Córdoba.

Yo—dijo el gobernador—le repliqué que dada la situación que atravesábamos no creía muy conveniente autorizar dicha manifestación. Comprendió ella así y entonces en lugar de la manifestación iban las mismas mujeres a organizar un festival benéfico, durante el cual se repartirán ropas y comidas a los niños pobres de la capital. El gobernador acogió calurosamente esa idea, ofreciendo ayudar en metálico y particularmente todo lo que fuera necesario para organizar dicho festival, que por ser para niños pobres es digno de todo elogio.

Un caso raro en Aguilar de la Frontera

He tenido noticias de que en una finca de Aguilar, conocida por el nombre de «Zamacón», unos obreros se niegan a desalojar dicha finca donde estaban trabajando. Esto es un caso verdaderamente raro, absurdo, y podríamos calificarlo también de grotesco. He mandado llamar al señor Gavilán para que se persone en dicha finca y me informe plenamente a fin de dar yo las órdenes pertinentes para encauzar este caso insólito.

Continúan los despidos de funcionarios municipales

He recibido informes de que en el Ayuntamiento de Espiel y en los de varios pueblos de la provincia los alcaldes continúan despidiendo a los funcionarios municipales.

DE PUENTE GENIL

El pleito de las aceitunas

Un amplio sentido de comprensión patronal ha hecho terminar la huelga de los aceituneros, que entendían que el precio a que fué controlada debía servir para la de doce celemines en vez de la de diez y ocho, que aquí fué siempre la corriente; se calcula en 350.000 pesetas el mayor valor que han de percibir los obreros por sus partidas cogidas.

Merced a la solución se ha normalizado la cogida, pero nuestra vecindad con la provincia de Sevilla, donde ya se terminó, hace que el merodeo por vecinos de los pueblos limítrofes de aquella provincia continúe con poca intensidad.

Mejoría

De la agresión de que fué objeto se halla casi del todo restablecido el conocido hombre de negocios don Bernabé Luque Estepa.

La justicia de los «gangsters» es la pistola

CHICAGO.—Dos gangster han asesinado a Anthony Demori, de veinticuatro años, hermano menor de Jack, el de la ametralladora.

Demori, que era socio de Al Capone, y uno de los principales tiradores con ametralladoras del «gangs» de dicho bandido, tomó parte preponderante en la lucha de hace siete años en que fueron asesinados siete hombres.

El crimen ha ocurrido en una sala de Wets-Side-Pool, donde Demori estaba jugando a las cartas. Fué llevado con toda rapidez al Hospital, pero murió sobre la mesa de operaciones.

Se atribuye el asesinato a la rivalidad existente entre varias bandas de gangsters.

El peligro amarillo y su influencia en la política mundial

El fracaso de la Confederación Naval de Londres no ha sorprendido a nadie. Las estadísticas navales demuestran que mientras los Estados Unidos han aumentado su flota en un 26 por ciento con relación al año 1914, el Japón en un 54 por ciento, e Italia en un 15 por ciento, las flotas de Inglaterra y Francia, las dos naciones de mayores imperios coloniales han descendido en la misma época en un 46 y en un 26 por ciento respectivamente, y como si esto fuese poco, el Japón que no tiene más que un mar que defender, el Pacífico, ha rechazado la proporcionalidad de 3,5 a 5, que le designaba el Tratado de Washington; proporcionalidad que le igualaba sino le superaba a Inglaterra y los Estados Unidos en dicho mar, y se ha marchado de la Conferencia quedando en libertad para armarse por mar y por tierra todo lo que juzgue necesario para intensificar sus campañas de conquista de territorios y proseguir su lucha económica para la invasión de los mercados mundiales.

La ruptura ha surgido porque era imposible el acuerdo, pues mientras al Japón, por ejemplo, pretendía limitar el tonelaje de los acorazados para evitar gastos y limitar el calibre de los cañones enemigos (a mayor tonelaje mayores armamentos) a los Estados Unidos le interesa aumentar el tonelaje para cruzar con el mayor armamento posible la enorme distancia que los separa de los mares de la China. Otro tanto puede decirse de los porta-aviones que no los necesita el Japón y le son indispensables a los Estados Unidos y a Inglaterra, y de los submarinos, que Inglaterra quisiera hacerlos desaparecer, porque podría hacer peligrar el abastecimiento de las islas y que son el arma de las naciones menos poderosas.

La retirada del Japón es el acontecimiento internacional más importante de los tiempos modernos. Es un reto de la raza amarilla a la raza blanca, y es una demostración que la diplomacia nipona, maestra ayer en las artes del disimulo, hoy en manos del Estado Mayor japonés, no teme a nadie.

Esse reto de la raza amarilla es la traducción literal de la doctrina de Monroe: Asia para los asiáticos, o lo que es lo mismo; Asia para el Japón. Si la raza blanca sigue desgarrándose en luchas intestinas, será pronto una realidad, y antes de fin de siglo Asia se habrá emancipado políticamente, como ya se ha emancipado económicamente. El comercio japonés no sólo va expulsando al inglés y americano de la China, sino de la India, y hasta va poco a poco invadiendo Africa y Europa. Japón empezó a introducir sus tejidos en Egipto el año 1921. En esa fecha Inglaterra vendía a Egipto el 91 por ciento de lo que importaba para su consumo. El Japón figuraba en esas importaciones con el 1 por ciento. En Septiembre de 1935, Inglaterra importaba el 15 por ciento y el Japón el 76 por ciento de sus tejidos, y si las colonias no sirven para proveerlos de primeras materias y colocar el sobrante de nuestra población y de nuestra industria, ¿para qué sirven?

La actitud japonesa ha influido como no podía menos, en la política internacional y no sólo ha estrechado los lazos que siempre ha existido entre los anglo-sajones de uno y otro lado de del Atlántico, sino que va a hacer el milagro de reconciliar a los enemigos irreconciliables durante todo el siglo XIX—Inglaterra y Rusia—porque los dos se disputaban la presa: la conquista del Asia. Se habla

estos días de una aproximación entre Rusia e Inglaterra y hasta de una ayuda metálica en forma de empréstito. Y es que el Japón, en poquísimo tiempo, no sólo ha dirigido políticamente la Manchuria, sino toda la China del Norte, con más de cien millones de habitantes, y ahora se propone extender su influencia a toda la Mongolia interior. Dos de sus principales regiones, el Jehol y el Chahar, ya estaban bajo su dominio. Y como la Mongolia exterior está bajo la influencia rusa, entre el Japón y Rusia ha desaparecido aquel estado muelle que amortiguaba los rozamientos y los motivos de discrepancias, multiplicándose con ello los incidentes de fronteras, y nada tendrá de particular que el día menos pensado estalle el conflicto.

Por mar Inglaterra, los Estados Unidos, Francia y Holanda, que poseen grandes colonias en Asia y en Insulandia, y esas naciones, asociadas a Rusia por tierra, tal vez podrían detener todavía hoy la expansión japonesa, pero a esa cruzada contra la raza amarilla se oponen varios obstáculos. Se opone en primer lugar el conflicto italo-abisinio que podría degenerar, sino termina pronto, en una guerra europea y se opone principalmente las aspiraciones expansionistas de la Alemania hitlerista hacia el Este.

Alemania, armada hasta los dientes, unificada como no lo ha estado nunca y con una exaltación patriótica y una disciplina superior a la de Federico el Grande, aspira a llevar a la práctica el programa proclamado por Hitler en su libro *Yein Kampf* esto es: a la invasión de Rusia a través de los pequeños Estados Bálticos. No a otra cosa obedece su alianza con Polonia a pesar de la espinosa cuestión de Dantzig, alianza que ha roto el cerco que le había preparado la diplomacia francesa al Sur Este al ganarle la amistad de la nación más poderosa del centro de Europa disgregándola de la pequeña entente y enemistándola con Checoslovaquia.

Cierto que Rusia es un peligro para el mundo, porque no contenta con organizarse dentro de casa como una dictadura del proletariado, aspira a que todas las demás naciones se organicen lo mismo que ella y no puede dejar de fomentar la revolución sin negarse a sí misma. Así las cosas, atacar a Rusia no es más que ejercer el derecho de legítima defensa.

A empeorar la situación contribuye también el malhumor de Italia, que al verse contrariada en sus aspiraciones coloniales por las naciones asociadas en Ginebra, está dispuesta a arrojarle en brazos de Alemania, a pesar del Anschluss que los separa, echando todavía más leña a la hoguera internacional.

La verdad es que el horizonte internacional está cada día más oscuro, y los ciclones y anticiclones, lejos de dispersarse, no han hecho más que correrse hacia el Este, tomando un cariz cada vez más feo.

Conde de Sarto

DIEGO RUIZ

CONDE DE GONDOMAR, 12 Sombreros y Fábrica de Gorras PROXIMA APERTURA

MUNICH

Restaurant-Cervecería CUBIERTOS A TRES PESETAS Victoriano Rivera, 4 (antes Plata) Teléfono 13-77.—Córdoba.

HORNO DEL AMPARO

La Ribera - Teléfono 2315 El que más barato vende y sólo gasta harinas cordobesas

ALMACENES PORRAS RUBIO

SDAD. LTDA. COLONIALES POR MAYOR Oficinas y Despacho Detall: PEREZ GALDOS, 3 - Almacenes: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1558

Sucesos de la provincia

PUBLONUEVO

Insultos y amenazas

En este puesto se presentó el vecino Isidoro Reboile, contratista de carbones del barranco «Ana», el cual al sorprender a unos individuos llenando sacos de carbón, fué insultado y amenazado por dichos individuos, por lo que presentaba la presente denuncia. Practicadas por los guardias las oportunas diligencias, detuvieron a los autores de los insultos, que resultaron ser Juan Pérez Morante (a) El Merengue y María Josefa Gómez (a) La Borseguera. Dichos individuos ingresaron en la cárcel.

MORILES

Por apacentar ganado sin autorización

Ha sido detenido José Cabello Molina, por apacentar, sin la oportuna autorización, 80 cabezas de ganado cabrio en la finca «Moratalla», de don Pablo Solís Nieto.

BAENA

Por insultos y amenazas a guardas jurados

Han sido detenidos Isidoro Alcázar Navas, Antonio Valenzuela Amo, José Tarifa Gálvez, Diego López Delgado y José Galisteo Arrabal, los cuales al ser sorprendidos por los guardas jurados hurtando aceituna en el «Soto», les dirigieron toda clase de insultos y les amenazaron de muerte. Han ingresado en la cárcel.

GUADALCAZAR

Hurto de un borrego

En la finca «Gil Pérez», del término municipal de Almodóvar, unos menores de edad, entre ellos Francisco Ber-

mundo León y Salvador Alvarez Ortega, hurtaron un borrego, el cual fué descuartizado para vender la carne.

DOÑA MENCIA

Detenidos

Salvador Cañete Parras y Pablo Cañete Moreno han sido detenidos cuando llevaban el producto de varios robos de aceituna, ocupándoseles 350 kilos del fruto robado.

VILLA DEL RIO

Un hurto

Cuando hurtaban aceituna en la finca «Heredad», del término de Bujalance, fueron detenidos Antonio Quesada Hombrado, Gonzalo Méndez Lora, Juan José Borjas, Enrique Méndez Lora, Carmen Millán Moyano y Victorio Manchado.

Pasaron a disposición de la autoridad judicial.

CAÑETE DE LAS TORRES

Hurto de aceituna

Benito Amado Martínez denuncia que en la finca de su propiedad denominada «Martiner» le habían sustraído veinte fanegas de aceituna.

Se sospechaba de Angel Reyes Gálvez, el cual se confesó autor del robo en unión de otros individuos cuyos nombres desconoce.

PUEBLO GENIL

Hurto de aceituna y caballerías

De la finca «Palomero», de doña Soledad Ortega, unos individuos hurtaron gran cantidad de aceituna y dos caballerías.

Los autores del robo, en número de trece, han sido detenidos y puestos a disposición del Juez.

RADIO E. A. J. 24.-CÓRDOBA

Emisión del día 8 de Marzo de 1936

A las 13:30.—Apertura de la estación.—Sinfonía número 6, de Beethoven; «Chantilly», de «El mesón de la florid»; «El pay y pay», de «El perro chico», Fox de los besos, de «El país de los tontos»; Pasodoble La Carabidera, de «El país de los tontos»; La provinciana, zambra de la película «Luces de Buenos Aires»; El penado 14, tango, Carmencita Eubert; Fox de la película «Flor Hawaii»; Soy una negrita Slon, fox de «Flor de Hawaii»; María del Carmen, pasodoble, Imperio Argentina; Dichosa Suegra, son cubano; En el silencio de la noche, son cubano; Flamenco; Música de bailes.—A las 15:30, cierre de la estación.

A las 18:30.—Apertura de la estación.—Segundo acto de la ópera «Aida», de Verdi.—Romanza del Pilar de «Gigantes y Cabezudos». F. Herrero.—Jota de «Gigantes y Cabezudos». F. Herrero y coro.—Una furtiva lágrima, de L'Elizir d'amore. Donozetti.

Una mujer herida al ser maltratada por un hombre

Esta tarde ingresó en la Casa de Socorro Agustina Marín Luque, de 56 años de edad. Asistida convenientemente, los médicos de guardia le apreciaron la fisura de la extremidad inferior del radio derecho, pronóstico reservado. El hecho ocurrió en la Puerta Nueva, al ser maltratada de obra por un hombre.

Después de asistida pasó a su domicilio, Travesía de Barrionuevo, 1.

Caja de Recluta

Incorporación de reclutas. Las reclutas de esta capital correspondientes al cupo de instrucción de 1935, deben de cumplir la obligación de presentarse en la Caja de Recluta de Córdoba el inmediato día 15, para anotarles en la cartilla militar el destino a Cuerpo.

Gran Restaurant

Hijo de Miguel Gómez MARQUES DE BOIL, 5 :: Teléf. 2508 Plato del día.—Lengua de vaca a la Boidalesa.

«A te o cara» de «L'Puritani». Bellini. Obertura de Tannhauser. Wagner.—«La gruta de Singal». Mendelssohn.—«Deux chans parole». Mendelssohn.—«El dulcero». Rumba.—Habana. Rumba.—Música de baile.—A las 20, cierre de la estación.

A las 21:30.—Apertura de la estación.—Selección de la zarzuela «La Reina Mora». Serrano.—«Caución de la espada» de «El huésped del sevillano». Guerrero.—«El caballero desconocido». Romanza.—«Sus ojos se cerraron». Tango de la película «El día que me quieras».—«Soltropical». Rumba de la película «El día que me quieras».—«Esperando a la puerta». Ranchera. Fox.—«Llenemos la jarra con gracia». One-step.—«El santo de Juana». Ranchera.—«El colibri». Danzón.—«Con la casa y sin mujeres». Ranchera.—«Milonga sentimental». Milonga tanguada.—«Dorita». Tango. (I. Argentina).—«Junto al Panamá». Zambra. (I. Argentina).—Flamenco.—Música de baile.—A las 23 30, cierre de la estación.

Noticias locales

La Banda de Música

Obras que ejecutará la citada Banda el domingo, día 8, de once y media a una y media de la tarde en el Paseo de la Victoria: «Gitana de Albaicín», pasodoble, Marquina «Leyenda Oriental», Mateo. «Aida», escena y march, Verdi. «El Amor Brujo», danza del fuego, Falla. «Gigantes y Cabezudos», selección Caballero. «Córdoba», marcha (primera vez) Bares Serrano.

ZURICH

Compañía General de Seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad Civil. Agente General para Córdoba y su provincia: Vicenta Caire de Llanes HA TRASLADADO SUS OFICINAS a EDUARDO DATO, 1 (edificio esquina Concepción), a cuyo domicilio y desde 1.º de marzo deberán dirigirse los asegurados y cuantos lo deseen o precisen.

Anúnciese en «Guion»

Gran Teatro.-Ideal Cinema Empresa Guerrero Teléfono núm. 2700

HOY DOMINGO 8 DE MARZO DE 1936

A las 6 30 tarde y 10 30 noche.—Dos funciones.—Éxito extraordinario de la producción nacional E. C. E. presentada por «Cifesa», titulada CURRITO DE LA CRUZ, interpretada por siete estrellas: Antonio Vico, Elisa Ruiz Romero, Ana Adamuz, Carmen Vianca, Antonio García «Maravilla», Eduardo Pedrote y José Rivero. Dirección de Fernando Delgado. Música de Jacinto Guerrero. La primera película española cuyo coste ha excedido del millón de pesetas.—Butaca, 2 pesetas. Anfiteatro, 0'75. Paraiso, 0 30.—A las 4, Función Popular, con el drama de aventuras, PAREN LA PRENSA, por Tim Mc. Coy.

CINE GONGORA.-Jesús María, 8.-Tel. 2165. - Empresa RAMOS

HOY DOMINGO 7 de MARZO de 1936

Hoy domingo, a las 3 30, Stan Laurel y Oliver Hardy en POLITIQUERIAS, en español.—Butaca, 0'40. Entradas 0'20.—A las 5, 7 (moda) y 10'30, Myrna Loy y Willyan Powell en LA TELA DE ARANA, en español. El despocho de una falsa aventura a punto de hacer flaquear su fortaleza. Su esposo había de salvarla del más angustioso peligro de su vida.—Martes: EL VIDENTE (El Hombre Meguético), interpretado por el protagonista de «El hombre invisible».

Un caso pintoresco

Un perro lobo, con una tremenda herida en el pecho, se presenta en la Casa de Socorro

Anoche fuimos testigos de un suceso curioso, del que fué protagonista un ser irracional. (?)

En ocasión en que nos hallábamos en la Casa de Socorro para cumplir los deberes informativos, sintiéronse en el portal de dicho Centro benéfico los ladridos lastimeros de un perro.

Como quiera que la puerta de cristales que da acceso a la sala de espera se encontraba cerrada, el perro golpeaba con las patas delanteras dicha puerta.

Movidos de curiosidad los médicos que estaban de guardia dispusieron que se franquease la puerta y penetró un hermoso perro lobo, que presentaba una tremenda herida en el pecho.

Los facultativos de guardia señores Luna y Pesquero y el practicante señor Monroy dispusieron a curar al animalito, que, guiado de un instinto sorprendente, se había refugiado en el lugar donde pudiera recibir asistencia.

La herida comenzaba en la parte media anterior del cuello y le llegaba al centro del pecho entre los dos brazos y hubo necesidad de hacerle una extensa sutura para reconstruir los planos desgarrados.

Mientras se le curaba no dió un solo ladrido.

Brindamos esta circunstancia a las personas pusilánimes que promueven fenomenales escándalos cuando son curadas de un rasguño.

El perro se llama «Sevilla» y al terminar de ser curado se presentó en la Casa de Socorro su dueño Manuel Gordo Arincón, quien manifestó que el can había sido arrollado por un automóvil.

El dueño del perro fué asistido en la Casa de Socorro de unas heridas el día primero del actual y lo siguió hasta la Casa de Socorro.

Es indudable que el animal comprendiera que donde asistieran a su dueño de las lesiones pudiera recibir el mismo trato, como así sucedió.

Es un caso de psicología animal digno de hacerse público.

Sucesos locales

Amenazas de muerte

Alejandro Mesa Rodríguez, dueño del establecimiento de bebidas de la calle Obispo Pérez Criado, manifiesta que estando ayer en dicho establecimiento, se presentó Rafael Peña Gallego, el cual, sin motivo alguno, le insultó y amenazó de muerte.

Malos tratos

Inocencia Escobar Cabanillas, con domicilio en San Bloy, 1, denuncia a una mujer, a la que sólo conoce por Concepción, porque le maltrataba con frecuencia.

Mordida por una rata

Carmen Tejero Córdoba, con domicilio en la calle Consolación, núm. 6, fué mordida en su domicilio por una rata. Asistida en la Casa de Socorro, los médicos le apreciaron erosiones en el dedo índice de la mano izquierda. Pronóstico reservado.

Malos tratos y amenazas

A requerimiento de Florentina Cosa Navarrete y de Rosario Barona Rodríguez, con domicilio ambas en la calle Marroquines, 26, los guardias de Asalto detienen a Benito Pombo Rivas, porque continuamente le maltrata de palabras y las amenaza de muerte.

Detención del autor de un robo

Juan Sánchez Fernández, con domicilio en Pastora, 3, denuncia a Antonio Valverde, al cual sorprendió cuando le hurtaba varios efectos de su domicilio.

Paquetes que vuelan

Francisco Madueño Rodríguez, de Montoro, denuncia que hace 15 días entregó dos paquetes, sin saber lo que contenían, por valor de 110 pesetas, a Francisco Baro Arroyo, el cual dice ahora que no ha recibido los susodichos paquetes.

Intento de robo

A requerimiento de Francisco Pérez López, los guardias detienen a Juan Ramón Moreno, por que intentó robar al denunciante un reloj de bolsillo con cadena, que valora en 25 pesetas.

MINERVA S. A.

Compañía Española de Seguros Generales

Vida - Accidentes - Incendios - Cosechas Responsabilidad Civil Robo - Transportes - Motín

SUB-DIRECTOR PROVINCIAL:

Alberto Boutellier

Fernando Colón, 1 - Teléfono 2025 - Córdoba

Almacenes de Batería de Cocina

Porcelana, loza, aluminio. Ventas mayor y detall A. Canalejas, 9 - Teléfono 2624 - Córdoba

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

VENDO taberna por tenerme que ausentar, sin existencias, con piso vivienda, sitio céntrico, condiciones inmejorables. R. z'n, Librería Ibérica, Plaza de la República, señor Z.a. Teléfono, 16-78.

ALMONEDA URGENTE.—Recién casados la hacen por tenerse que ausentar, un dormitorio moderno y varios muebles y objetos, todo completamente nuevo. Horas de verio, de tres a cinco de la tarde. Alfaro, 32, bajo.

VENDO BAR moderno, sitio céntrico, con piso vivienda, en 2.500 pesetas, con toda clase de mobiliario. Razón, Librería Ibérica, Plaza de la República, señor Zea. Teléfono 16 78.

VENDO negocio de coloniales instalado a la moderna con toda clase de

maquinarias propias de esta clase de negocios, con piso vivienda, por pesetas 4 000, en sitio céntrico. Razón, Librería Ibérica, Plaza de la República, señor Zea. Teléfono 16 78.

MAQUINAS SEMBRADORAS de algodón, muy prácticas, se venden en los Teleres de Carros y Herreria de Amador Naz Román, Campo San Antón, 15, Teléfono 2 9 5 8. Córdoba.

ARRENDAMIENTO de una casa en el día, compuesta de planta alta y baja, instalación de luz y agua, patio, azotea, todo muy ventilado, Campo de San Antón, 15. Razón, en la misma.

SE VENDE LECHE DE VACA pura procedente de la finca «Cuevas Altas», a 70 cénticos litro, en la calle Rey Heredia, 29.

Información telefónica de toda España

EDICION DE LA TARDE

EDICION DE LA MAÑANA

El Canciller de Alemania pronuncia un discurso que produce emoción en todos los estados europeos

Lo que dice el ministro de la Gobernación

MADRID, 7 (3'30 t).—El ministro de la Gobernación dijo a los periodistas, por mediación de su secretario, que carecía de noticias que comunicarles. A la una y media de la tarde estuvo cumplimentando al ministro de la Gobernación el general Saro.

Interesantes manifestaciones del ministro de Justicia

MADRID, 7 (3'30 t).—El ministro de Justicia, señor Lara, recibió este mediodía a los representantes de la Prensa y les manifestó que desde que tomó posesión de su cargo había recibido numerosas visitas de profesionales que le formularon peticiones diversas.

Entre las visitas que había recibido dijo que figuraban las de aspirantes al Ministerio Fiscal; de la Asociación de Inquilinos; del Colegio de Procuradores; de los Oficiales de las Audiencias; del Supremo; y de la Sección jurídica militar.

Manifestó que quería hacer público que tan pronto como se descargue de las preocupaciones urgentes de su ministerio, estudiará las peticiones que se le han formulado, algunas de las cuales son muy interesantes.

Agregó que tenía en estudio una orden ministerial revocando la que modificaba la constitución de las Salas del Tribunal Supremo.

Significó diciendo el señor Lara a los informadores que se ocupaba de un proyecto de ley complementario de la amnistía, el cual someterá al conocimiento del próximo Consejo de ministros.

Significó que había entregado al jefe del Gobierno el decreto restableciendo el Instituto de Estudios Penales para que lo sometiera a la firma del jefe del Estado.

Terminó manifestando el ministro de Justicia a los periodistas que había dado cuenta de los delitos y sumarios instruidos con motivo de la represión de Asturias.

La jornada de 44 horas en la industria metalúrgica

MADRID, 7 (3'30 t).—Dijo el ministro del Trabajo esta mañana a los representantes de la Prensa, acerca de la orden que aparecía en la «Gaceta» de hoy referente a la jornada de trabajo en las empresas metalúrgicas, que dicha disposición invierte la que con el mismo objeto dictó el señor Agüero del Sojo.

Manifestó que por ahora se restablece la jornada de cuarenta y cuatro horas y más adelante se celebrará una conferencia nacional que resolverá la cuestión en definitiva.

Agregó el señor Ramos que se buscará una fórmula de compensación a dichas industrias con el fin de que la reducción de la jornada no pueda ocasionarles perjuicios.

El señor Ramos continuó su charla con los informadores manifestándoles que seguía celebrando reuniones con los ministros de Hacienda y Obras Públicas con el fin de estudiar la realización de obras de carácter urgente sin necesidad de esperar a que se abran las Cortes.

Acercas de las inspecciones a los Centros dependientes de la Dirección de Sanidad, dijo que se continúa estudiando la disminución del personal, habiéndose ya efectuado una economía en los pagos de unas doscientas cincuenta mil pesetas anuales.

Las Juntas Provinciales de Beneficencia

MADRID, 7 (3'30 t).—En la conversación sostenida por el señor Ramos con los periodistas, les dijo también

que se estaban confeccionando las nuevas Juntas Provinciales de Beneficencia.

Las actuales serán disueltas y serán sustituidas por unas comisiones presididas por los Gobernadores civiles que actuarán hasta que sean nombradas las nuevas Juntas definitivas.

Terminó diciendo el señor Ramos a los periodistas que habían sido reintegrados a sus puestos algunos médicos que habían sido separados de sus cargos, entre ellos el doctor Aguilar el que había realizado una labor brillantísima en el Sanatorio marítimo de Pedrosa.

Y concluyó manifestando que había tomado posesión de su cargo el director del Trabajo don Salvador Cremades.

Cumplimentando al jefe del Gobierno

MADRID, 7 (3'30 t).—Esta mañana estuvieron cumplimentando al jefe del Gobierno en la Presidencia los ministros de Chile y de Bélgica, el Dr. Pittaluga, el embajador de España en Berlín señor Agramonte, el Fiscal general de la República, el general señor Rodríguez del Barrio y otras personalidades.

Hitler pronuncia un discurso que causará sensación en el mundo

BERLIN, 7.—El «führer» ha pronunciado hoy en el «Reichstag» su anunciado discurso, expresándose en unos términos que causaron sensación en todo Europa.

Comenzó haciendo historia de lo ocurrido en el mundo desde 1918.

A continuación expuso la tesis de que hay que hacer un mundo nuevo. Manifestó que la revolución bolchevique dejó sus huellas en la mayoría de los imperios.

El canciller de Alemania continuó su trascendental discurso, diciendo que se han exterminado religiones e iglesias, se han derruido imperios y otros caen desmoronados.

Las fronteras de odios y venganzas tienen que desaparecer del mundo.

Significó que no se explicaba cómo se discutía que Alemania trabajase por su derecho a la vida.

Afirmó que el Gobierno de Alemania está dispuesto a entablar negociaciones con Francia y Bélgica.

Asimismo está dispuesto a con-

El chófer del automóvil que utilizaron los pistoleros que agredieron ayer a tiros a unos obreros, cuenta su odisea

MADRID, 7 (3'30 t).—Anoche se presentó en la Comisaría del Puente de Vallecas el chófer dueño del taxi que utilizaron los pistoleros que en la tarde de ayer acometieron a tiros a varios obreros en las obras de demolición de la Plaza de Toros de Madrid.

El chófer declaró que en ocasión en que se encontraba en la Puerta de Atocha, le alquilaron el taxi tres individuos, quienes le dijeron que los llevase al Puente de Vallecas. En un escampado le obligaron a que se apeara del coche y se unieron a los pistoleros otros individuos.

Dos pistoleros quedaron custodiando al chófer de referencia durante hora y media.

Anoche efectuó la policía varios registros y detuvieron a tres personas a las que se les intervinieron pistolas.

El automóvil fué encontrado abandonado esta mañana.

Hitler pronuncia un discurso que causará sensación en el mundo

BERLIN, 7.—El «führer» ha pronunciado hoy en el «Reichstag» su anunciado discurso, expresándose en unos términos que causaron sensación en todo Europa.

Comenzó haciendo historia de lo ocurrido en el mundo desde 1918.

A continuación expuso la tesis de que hay que hacer un mundo nuevo. Manifestó que la revolución bolchevique dejó sus huellas en la mayoría de los imperios.

El discurso de Hitler ha causado verdadera sensación.

Las tropas alemanas se internan en la zona desmilitarizada de Renania

BERLIN, 7.—Al propio tiempo que el «Führer» pronunciaba su discurso, las tropas alemanas se han internado en la zona desmilitarizada de Renania.

Largo Caballero elegido presidente de la Agrupación Socialista

MADRID, 7 (3'30 t).—Esta mañana se ha verificado la elección para elegir nueva Junta directiva de la Agrupación Socialista madrileña.

La candidatura de Largo Caballero lleva unos 1.554 votos y la patrocinada por González Peña 478.

Por consiguiente, será presidente de la agrupación el señor Largo Caballero.

Suscripción para los obreros antimarxistas

MADRID, 7 (0'30 t).—La Federación Española de Trabajadores ha manifestado a «A B C» que la suscripción abierta para los obreros ahora despedidos pertenecientes a esta Federación, se haga extensiva a todos los obreros antimarxistas que han quedado sin trabajo.

Toma de posesión

MADRID, 7 (3'30 t).—Esta mañana tomó posesión de su cargo el nuevo Director General del Trabajo, señor Cremades, dándole posesión el ministro de dicho ramo.

Se cambiaron los discursos de rigor.

Francia pedirá a la Sociedad de Naciones que se impongan sanciones militares a Alemania por la ocupación de Renania

Suicidio de una mujer

MADRID, 8 (0'30 m).—En la casa número 19 de la calle Menéndez Pelayo, ha puesto fin a su vida, disparándose un tiro en la cabeza, la joven de 24 años de edad Francisca Guevara. Igácranse los móviles que la impulsaron a tomar tan fatal resolución.

El ministro de Comunicaciones habla de los servicios de Correos

MADRID, 8 (0'30 m).—El ministro de Comunicaciones habló esta mañana con los periodistas, manifestando que no era enemigo de la libertad individual y por consiguiente no podía evitar la existencia de Sindicatos en el Cuerpo de Comunicaciones.

—Yo no me opongo al funcionamiento de los sindicatos—dijo—. Ahora bien, aquellos deben ser libres y voluntarios y mientras yo esté en el Ministerio, no gobernarán.

No tengo apego alguno a los cargos; por el contrario, prefiero los libros y el ejercicio de mi profesión, y por ello he de ejercer el Ministerio con la mayor autoridad y prestigio.

Continuó diciendo el señor Blasco Garzón que se proponía restablecer el Consejo Superior, no como venía funcionando, sino creando una Junta Consultiva integrada por personas competentes y designadas libremente por el ministro.

Agregó que tenía el propósito de mejorar los servicios y dotarlos suficientemente para que aquellos presten el mayor rendimiento.

Reformará la Caja Postal de Ahorros y llevará a la práctica la creación del cheque postal, que, además de beneficiar al público, supone grandes ingresos para el Estado.

Refirióse después el señor Blasco Garzón a los servicios de Telégrafos y Telecomunicación, diciendo que el servicio de Radiodifusión se encuentra en España en período embrionario.

Ocurre—agregó—que no mantenemos relaciones con los países hispano americanos, a los que nos unen lazos espirituales, y reparé esta deficiencia.

Dijo también que tenía el proyecto de crear talleres en España para la reparación de receptores de radio.

Respecto al traslado de algunos funcionarios dependientes de su Ministerio manifestó que los había ordenado para reparar injusticias.

A este propósito—dijo—me propongo introducir una reorganización en el personal, para lo cual llevaré al próximo Consejo de ministros un proyecto de ley de Bases.

Las actas sin protestas

MADRID, 8 (0'30 m).—Las actas presentadas hasta ahora en el Congreso, sin protesta alguna, ascienden a 187.

Hay muchas con protestas, pero éstas son leves, por lo que se cree que la Cámara se podrá constituir rápidamente.

Una nota de los maestros católicos

MADRID, 8 (0'30 m).—La Federación Católica de Maestros Españoles ha expuesto en una nota que ha visto con satisfacción la reciente creación de plazas de maestros y espera que se consignen pronto los créditos para dichas escuelas.

Asimismo se congratula de que haya sido designado un maestro director general de Primera Enseñanza.

Victoria Kent, enferma

MADRID, 8 (0'30 m).—A consecuencia de encontrarse enferma Victoria Kent, no podrá tomar parte en el acto extremista que se celebrará hoy en la plaza de toros Monumental.

Un plante

MADRID, 8 (0'30 m).—Ayer los obreros de la Compañía de Ferrocarriles del Norte, haciendo causa común con los de las demás Compañías, declararon la huelga de brazos caídos como protesta de que continúan en sus puestos los obreros que fueron admitidos en Octubre para sustituir a los huelguistas.

Las compañías han admitido ahora a los que entonces fueron despedidos y han conservado en sus puestos a todos.

La huelga fué limitada, pues duró solamente una hora.

Después los obreros se reintegraron al trabajo.

Monumento a Pablo Iglesias

MADRID, 8 (0'30 m).—El día 1.º de Mayo, en el Parque del Oeste, se verificará la inauguración del monumento a Pablo Iglesias.

La firma del Presidente

MADRID, 8 (0'30 m).—Entre los decretos firmados ayer por el Presidente de la República, figuran los siguientes: Admitiendo la dimisión al presidente de la Comisión Jurídico-Asesora don Melquíades Álvarez.

Restableciendo el Instituto de Estudios Penales.

Suspendiendo el decreto de Guerra de 13 de Abril de 1934 y el de Marina de 8 de Diciembre de 1933 relativo a la provisión de destinos.

Decreto relativo a las dietas que ha de disfrutar la Misión que fué a Londres para asistir al entierro del Rey Jorge.

Admitiendo la dimisión del director de Aduanas y nombrando para sustituirle a don Arturo Martín de Nicolás.

Nombrando director de Administración Local, a don Miguel Cuevas y Cuevas.

Nombrando rector de la Universidad de Barcelona a don Pedro Bosch y Gimpera.

La Cría caballar pasa a Agricultura

MADRID, 8 (2 m).—El Presidente de la República firmó anoche dos decretos importantes:

Uno dictando las normas relativas al traspaso de los servicios de la Cría caballar del ramo de Guerra al de Agricultura.

El otro decreto destinando al magistrado don Fermín Lazarga Crespo a la Sala 6.ª del Supremo.

Azaña habla unos momentos con los periodistas

MADRID, 8 (2 m).—El jefe del Gobierno recibió anoche la visita de los ministros de Estado, Hacienda, Trabajo y Justicia.

A las diez abandonó Azaña la presidencia en unión del ministro de Estado.

Los informadores preguntaron al señor Barcia si tenía algunas noticias de Alemania y dijo que no tenía otras que las que publica la Prensa.

Un periodista preguntó al señor Azaña si eran ciertos los sucesos ocurridos en Mula, pues se decía que en un choque con la fuerza pública habían resultado diez y siete muertos.

—Diez y siete muertos?—exclamó Azaña.—Eso habrá sido en Abisinia.

Si fuera cierta noticia de tal volumen, me la hubiese comunicado el ministro de la Gobernación.

La situación de Pamplona

PAMPLONA, 7 (11 n).—La Comisión Gestora Provincial ha declarado la cesantía de José Mousón, líder comunista.

Los de este partido declararán la huelga general el lunes, pidiendo el cese de la Comisión Gestora.

Hoy han fallecido Rufino Ugarte y José Jiménez, que resultaron heridos en los sucesos ocurridos el viernes último.

Incendio en una iglesia

HUELVA, 8 (0'30 m).—El gobernador civil ha confirmado la noticia de que ayer por la mañana fué incendiada

la iglesia parroquial del pueblo de Niebla, habiéndose quemado dos de sus tres naves.

En dicha iglesia se veneraba la imagen de Nuestra Señora de Granada y era la única que quedaba de los veintisiete edificios religiosos que existían en dicha capital de la época del Condado de Huelva.

En dicha iglesia se nombraron varios obispos.

Era uno de los monumentos artísticos más interesantes de España y su destrucción ha producido el sentimiento y la indignación consiguientes.

Un hombre agredido a tiros en Sevilla

SEVILLA, 8 (2 m).—A las dos y media de la tarde, en la calle del Toro, fué agredido a tiros un hombre que cayó al suelo con una herida en el parietal con salida de la masa encefálica.

En los bolsillos se le encontró un poder del candidato tradicionalista don Giner Martínez.

La agresión la realizaron dos individuos que siguieron al herido desde la estación de Córdoba.

Extranjero

Italia acepta las proposiciones de paz

ROMA, 8.—El Gobierno ha comunicado a Ginebra que acepta en principio las proposiciones de paz que se le han hecho últimamente.

La amenaza de la guerra

El Consejo de Ministros adopta grandes acuerdos

PARIS, 8.—Después de la reunión del Consejo de Ministros, M. Flandin manifestó que en el mes de Febrero pasado, se intentó con Alemania el concierto de un pacto aéreo y se informó al embajador de Francia en Berlín acerca de dicho pacto para que informase a la mayor brevedad.

Este preguntó después si se había recibido el Memorándum, porque Alemania repudiaba mantener íntegro el tratado de Locarno.

Continuó diciendo Mr. Flandin que el Gobierno del Reichstag ha interpretado mal el pacto franco-soviético.

Alemania, en contra de sus compromisos, ha enviado sus tropas a la zona renana.

Después de examinar el memorándum—continuó diciendo Mr. Flandin—Francia se ha puesto en relación con los demás firmantes del tratado con objeto de llevar la oposición común ante una negativa unilateral del tratado de Locarno y someterá el asunto al Consejo de la Sociedad de Naciones.

Francia pedirá la aplicación a Alemania de sanciones financieras y económicas y medidas de carácter militar si fuera preciso.

Cuando se celebraba el Consejo de Ministros llegó el general Pujó, jefe de Estado Mayor de Aviación, que ha interrumpido un viaje que estaba realizando.

La noticia en Norteamérica

WASHINGTON, 8 (2 m).—La noticia de la infracción del tratado de Locarno por parte de Alemania no se ha recibido con mucho interés.

Se reconoce la existencia de graves problemas en Europa, que más tarde o más temprano conducirán a la guerra.

N. de la R.—La región invadida por las tropas alemanas es una zona desmilitarizada en virtud del Tratado de Locarno. Esa zona abarca las dos viejas provincias francesas Alsacia y Lorena. La capital de Alsacia es Estrasburgo, ciudad de 150.000 habitantes. Y la capital de Lorena es Metz, con 80.000 habitantes. Metz ocupa una envidiable posición estratégica, y mientras estuvo bajo el dominio de Francia, fué una plaza militar de primer orden.

La zona invadida, que ocupa una extensa zona fabril, es de origen alemán, pero Francia la ocupó hasta la victoria germana de 1870, en que Alemania ocupó militarmente toda la región. Ahora constituye una zona neutral y desmilitarizada.

Alsacia y Lorena tienen un setenta por ciento de población alemana.

Todos los Deportes

Fútbol, boxeo, ciclismo, carreras, pedestrisimo, natación y tennis

FUTBOL

Los equipos madrileños para el domingo

MADRID, 6.—Desde luego, en el equipo del Athletic madrileño no saldrán los argentinos. No se logra vencer a la Federación Argentina, y los suramericanos no pueden, por tanto, vestir la camiseta rayada.

El equipo que presentará el club de la calle de Alcalá, será el siguiente: Pacheco; Mesa, Valcárcel; Gabilondo, Marculeta, Ipiña; Marín, Arocha, Elícegui, Chacho y Rubio.

En el Madrid hay duda sobre quién ha de ocupar el puesto de interior derecha. Si puede jugar Luis Regueiro, será el que figure en este lugar, pero si el internacional no está en condiciones, será sustituido por López Herranz.

La alineación más probable es ésta: Zamora; Ciriaco, Quincoces; Pedro Regueiro, Bonet, Sautó; Kellemen, Luis Regueiro (López Herranz), Sañudo, Hilario y Emilin.

El Nacional presentará este equipo: Bueno; Serrano, Suárez; Fraga, Torres, Zulieta; Moriones, Ortiz, Quesada, Pitzu y Sáenz.

La alineación del Español

BARCELONA, 6.—Parece ser que no podrán marchar con el equipo Español a Sevilla para jugar el encuentro de Liga contra el Betis, los jugadores Solé, Prat y Quesada. El equipo será el siguiente: Martorell; Pardo, Pérez; Green, Espada, Lecuona; Manolín, Costa, Mandaluniz, Edelmiro y Bosch.

García de la Puerta rectifica una información

MURCIA, 6.—El jugador García de la Puerta ha enviado un telegrama a la directiva del Murcia en el que dice que no son ciertas las declaraciones que se le atribuyen, en las que se formulan apreciaciones sobre dicho club.

El equipo del Athletic bilbaíno que se opondrá a su homónimo de Madrid

BILBAO, 6.—Ha sido designado ya el equipo del Athletic que el domingo se enfrentará contra el once del estadio Metropolitano.

Los jugadores que representarán al once de San Mames, serán:

Blasco; Zabala, Luis; Zubieta, Roberto, Gerardo; Gorostiza, Iraragorri, Bata, Gárate, Elices.

El jugador Mendaró será declarado en rebeldía.

MADRID, 6.—Parece ser que el jugador del Athletic madrileño Mendaró va a ser declarado en rebeldía, ya que se le ha citado para acudir a entrenamientos y no ha hecho caso al requerimiento. Se había marchado a su pueblo, Torrelavega, sin haber pedido permiso a la directiva del club roji-blanco.

Campeonato de Francia

PARIS, 6.—La Federación Francesa ha dispuesto que los partidos de desempate de los cuartos de final se jueguen en la próxima jornada de la siguiente forma: En París, Sochaux-Fives. En Roubaix, Racing-Lille.

Las semifinales se jugarán: Red Star-Charleville y vencedor Sochaux-Fives contra vencedor Racing-Lille.

BOXEO

Revel sigue siendo campeón de Francia de los pesos welters

PARIS, 6.—En la Sala Wagram se ha disputado el campeonato de Francia de los pesos welters, en el poseedor del título Revel y el aspirante Dement. El campeón logró una victoria fácil por puntos, conservando su título. En la misma reunión, el peso medio griego Cristóbal derrotó a los puntos a Annee.

A Julián Echevarría se le ofrecen buenos combates

LA HABANA, 6.—El español Julián Echevarría ha recibido ofertas para combatir en Nueva York con el excelente boxeador Lon Salika. «Fillo» que en la actualidad pesa 120 libras está decidido a hacer el combate, pero parece ser que antes los organizadores desean que combata con el campeón del mundo de los plumas Freddie Miller.

Lenglet a los Estados Unidos

SAN FRANCISCO, 6.—Ha llegado a esta población el boxeador francés Lenglet. Hará su primera actuación el próximo día 30 peleando contra Buddy Baer.

Mac Avoy aspira al título británico de todas las categorías

LONDRES, 6.—Existe el propósito de organizar un combate para el campeonato británico de todas las categorías entre Petersen y Mac Avoy. Este actualmente está en los Estados Unidos y aspira al título mundial de los semipesados. En el caso de que consiguiese su propósito, su pelea con Petersen sería un gran éxito. Hay ofrecida una bolsa de 9.000 libras esterlinas para los dos boxeadores.

Combate aplazado

BOSTON, 6.—Por lesión de Broullar, ha sido aplazado el combate que éste tenía que disputar al canadiense Tony Ross.

AUTOMOVILISMO

No se celebrará el Gran Premio Masaryck

PRAGA, 6.—El Club automovilístico checoslovaco ha desistido de organizar el premio Copa Masaryck por no haberla dejado la Federación internacional libre la fecha del 24 de Mayo.

“GUION,”

publica a diario la mejor información deportiva de España y Extranjero.

CICLISMO

Trueba y Berrendero correrán por fin en el Mont Faron

SAN SEBASTIAN, 6.—Los españoles Vicente Trueba y Julián Berrendero, se han decidido por fin en qué carrera tomarán parte el domingo. Desisten de su participación en la subida de Aranzazu y marcharán a Toulon para participar en la subida al Mont Faron. Marchan entusiasmados y optimistas, creyendo que el papel que en dicha prueba realizará será airoso.

TENNIS

Perry no está lesionado

CANNES, 6.—Contra lo que se viene diciendo, el famoso jugador de tennis Fred Perry, no se encuentran lesionado en forma tal que le impida actuar en su deporte. Hará su reaparición tomando parte en el torneo de la Costa Azul.

HOCKEY

Campeonato de España

MADRID, 6.—Parece ser que se han solventado las dificultades económicas que tenían algunos clubs para acudir a los partidos del Campeonato de España, y éstos tendrán lugar con normalidad. El Artabro vendrá a Madrid los días 10 y 11 para jugar dos partidos con el Club de Campo. El

sábado y el domingo, la Escuela de Industriales de Bilbao contendrá en Vigo contra el Atlántida.

El Madrid se trasladará a Bilbao para contender en primer partido contra el Zugazarte, que le devolverá la visita el domingo 15.

El Polo recibirá la visita del Levante, y no actuarán el Terresa y el Valencia.

Los partidos Club de Campo-Artabro, serán dirigidos por los señores Alvarez e Iglesias; Zugazarte-Madrid, por Bayo e Iglesias. No han sido designados los árbitros que han de dirigir los encuentros restantes.

DEPORTES DE NIEVE

El concurso internacional de la Federación Italiana

ANIERES, 6.—Se ha celebrado la primera de las seis pruebas de esquís que comprende el concurso internacional organizado por la Federación Italiana. La primera de ella, de velocidad, ha dado como vencedor a Priorelli, en 4 m. 8 s. seguido de Durán.

EL SEPTIMO ARTE

Gran Teatro

«Currito de la Cruz»

Anoche se estrenó en Córdoba «Currito de la Cruz». Esta película maravillosa.

Es «Currito de la Cruz» una muestra genuina de lo que con calidad artística puede entrar en el cine.

«Currito de la Cruz» es una película que nadie al verla, dudará en calificarla, como el trabajo más bello que se ha realizado hasta la presente en la cinematografía nacional, llevado a la pantalla en visión perdurable, imágenes que encierran ingredientes de ternura, sentimentalismo, poesía y drama, como misterio de la inmortal novela de Alejandro Pérez Lugín.

La insuperable maestría de realización, dirigida por la competencia de

Un guardia de Seguridad herido al perseguir a unos rateros

A las doce de la noche anterior una pareja de guardias de Seguridad sorprendió a unos rateros en la Estación de Cercadilla y salió en persecución de los mismos.

Los rateros emprendieron veloz carrera por la calle de Los Omejas y los guardias, con el fin de amedrentarlos hicieron varios disparos al aire.

Los rateros siguieron su huida por la Avenida de Medina Azahara y desaparecieron.

Unos de los guardias llamado Rafael Rivas Espino, al correr tras los rateros, cayó al suelo, resultando lesionado.

En la Casa de Socorro fué asistido por los médicos señores Luna y Pesquero, quienes le apreciaron una contusión erosiva en la rodilla derecha. Los rateros no fueron detenidos.

Un mitin comunista

Hoy se verificará un mitin comunista en el Stadium de las Margaritas.

Hablará, entre otros oradores, el diputado comunista por Córdoba señor Garcés.

su director Fernando Delgado, ha sido el secreto que da el mejor aval a la película, y también han contribuido a la riqueza estética del nuevo film español la interpretación de Antonio Vico, Elisa Ruiz Romero, Ana Adamuz, Carmen Vianca, Maravilla, José Rivero y Eduardo Pedrote.

Decoradores y artistas han aportado innumerables bellezas de ambiente sevillano, con la fiel reproducción del Cristo del Gran Poder y la Semana Santa sevillana en pleno ambiente de primavera andaluza, y fiesta nacional de toros y mujeres bonitas, aromado todo de sangre, azahares y claveles de la tierra bendita de María Santísima.

Cine Góngora

«La tela de araña»

William Powell y Myrna Loy triunfan plenamente en «La tela de Araña». El argumento gira alrededor de un gran abogado defensor, el cual se ve envuelto en la intriga que un aventurero envió a su esposa. El desenlace brillante que esta película encierra es un magnifico fin de esta producción.

La Metro-Goldwyn-Mayer ha hecho

Alonso de León

Don Diego Martínez Barrio en Córdoba

Anoche, a las once y media, llegó a en automóvil a nuestra capital el jefe del partido de Unión Republicana don Diego Martínez Barrio.

En el Hotel Simón, donde se hospedaba, fué saludado por numerosos amigos y correligionarios.

Después marchó a cenar al restaurant de Miguel Gómez.

Hoy, a las once de la mañana, se verificará un congreso provincial del partido de Unión Republicana que presidirá el señor Martínez Barrio.

«El Tuerto de los Calceñines»

Un tipo popular que desaparece

En la Casa de Socorro Hospicio ha fallecido uno de los tipos más populares de la fauna pintoresca de la población; el conocido por el sobrenombre de «El Tuerto de los Calceñines». Durante muchos años pasó su popularidad por las calles céntricas, cafés y tabernas, vendiendo sus baratijas y ostentando siempre entre los labios un puro barato. Cuando se escriba la historia de la calle Gondomar, habrá que dedicar un capítulo a este personaje de la picaresca que acaba de morir.

AHORA O NUNCA

El deber de las derechas

Lo peor que puede suceder a las derechas españolas en general es perder el sentido de la realidad. La falta de visión de ésta puede originar dos estados de ánimo a cual más pernicioso. El desaliento desmoralizador y estéril que arrumba todas las energías y entusiasmos y condena al individuo, del que se apodera o un ostracismo suicida o la indiferencia que hace no dar importancia al curso de las cosas que se producen con un ritmo acelerado y las considera como nuevo episodio político, consecuencia de las alternativas a que está sujeto un país, en la cual hay una gran masa neutra, voluble y sin ideal firme. Tanto el desaliento como la indiferencia se asientan en falsas bases y no ofrecen para el futuro más que la multiplicación de las calamidades que pudieran venir.

La posición de las derechas, de las auténticas derechas—no nos referimos a las que llevan el nombre y debajo de él guardan una cobardía sin límites y un egoísmo sin freno—debe ser muy otra. Ante todo, una gran seriedad para comprender toda la gravedad del momento. No es éste un episodio de la política de «bandazos». Es algo más. Es un paso más hacia la revolución social. La situación presente—según confesión de los líderes y de las masas socialistas y comunistas—no es fin, es medio. Medio el más propicio para preparar un nuevo avance en el camino de la revolución, del cual nunca se retiraron.

Las derechas, que ante todo son españolas y nunca desearán ver la Patria destrozada, arruinada, deshecha por la revolución, deben deponer toda otra ambición momentánea y particularista para un frente efectivo que vele por la paz y reprima donde sea todo otro intento revolucionario y material. Que cuando la autoridad se enfrente con el desorden, esté asistida, no sólo del espíritu de todos los ciudadanos españoles, sino de su ayuda y prestación personal. Ante todo, contener la revolución. Para que esta asistencia a la autoridad sea eficaz para el fin que se persigue, es de todo punto necesaria la unión y la organización. Los lamentos revelan siempre un alma femenina, y ahora lo que se precisa es el gesto varonil y resuelto de la colectividad contrarrevolucionaria. Todos los partidos de derechas deben intensificar sus propagandas y reorganizar sus fuerzas aplicando las enseñanzas obtenidas en la derrota y subsanando todos los errores prácticos que se hayan advertido.

El punto de mira de todos, debe ser el poder formar un muro sólido, firme, infranqueable a la revolución, Primero, contener, sea como sea; después, desarticular. ¿Cómo? La revolución no puede ser vencida más que de una manera: Podrá ser contenida, aplastada, yugulada en un momento; pero volverá a renacer de sus cenizas si no fué desarticulada. Y la desarticulación no se realiza con la fuerza. Esta sirve tan sólo para la contención. La desarticulación se consigue apoderándose de aquéllo que es el alma y el nervio vivificador de la revolución. Reconocemos—lo hemos afirmado reiteradamente—que en el anhelo del revolucionario, por mucho que condene sus procedimientos bárbaros y sangrientos, existe un «quid» de justicia.

Es algo es el ansia del mejoramiento inmediato de una clase, la más numerosa, que hoy día arrastra una vida mísera, oscura, sin ilusiones ni afanes que no sean los encaminados a la satisfacción de las más primordiales necesidades—que una sociedad mal organizada les niega—. Esta ansia tan humana y tan justa es la que vigoriza todos los trabajos de las masas y las mueve a la violencia, porque se les ha dicho que la violencia es el medio de conseguir su fin. Y mientras este fin no se logre la preconización de la fuerza como método para la conquista de los reivindicaciones sociales, seguirá espoleando a la clase trabajadora en el camino de la violencia. No otra cosa se puede esperar de masas hambrientas y sin el freno de la religión y la cultura.

He aquí, pues, la posición de las verdaderas derechas españolas. Primero, estar atentas y preparadas para contener la revolución, y después, desarticular cumpliendo y haciendo cumplir severamente los programas de justicia social.

Información de Primera Enseñanza

SECCION ADMINISTRATIVA

Nombramiento de interinos

El jefe de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Málaga comunicó haber sido nombrados en aquella provincia maestros interinos doña Dolores Blázquez Martínez y don Martín Cabello.

Solicitud

Doña Ascensión Roca Caracuel, solicita la suplencia de la escuela nacional de párvulos del Viso.

Corrida de escalas

En la última corrida de escalas han ascendido en esta provincia a 8.000 pesetas don Miguel Martínez Requena, de Córdoba; a 6.000, doña Claudia Soto, de Almodóvar, y a 4.000, doña María Angeles Bellido, de Almodóvar. Relación de adjudicación de vacantes a los aspirantes a servir escuelas interinamente efectuadas en el día cinco del actual.

En maestros

Números 9 de la lista don Juan Adolfo Ariza González, que no pudo nombrarse cuando le correspondió por estar sirviendo en el Ejército, y que ha presentado oficio participando que ha terminado el servicio militar, para Benamejí, unitaria número 2, vacante el 31 de Enero último. Número 23.—Don Vicente Uñoz Carrasco, para Montoro, unitaria número 5, vacante el 31 de Enero. Número 12.—Don Juan Arroyo Rubio, para Castro del Río, unitaria número 3, vacante el 14 de Febrero pasado.

En maestras

Número 20.—Doña Emerenciana Sevilla Casamayo, para Piconcillo (Fuente Obejuna), vacante el 22 de Enero. Número 16.—Doña Concepción Arjona Soto, para la Guijarrosa (Santaela), vacante en igual fecha que la anterior. Número 199.—Doña Consuelo Samperre Gozález, para sección especial preparatoria del Instituto de Segunda Enseñanza de Priego, vacante el 2 de Enero. Número 17.—Doña Mercedes Arjona Soto, no se le nombra por ser alumna del Plan Profesional en la Escuela Normal. Número 18.—Doña Carmen Atanet Borrego, para Zamoranos (Priego), vacante el 24 de Enero. Número 198.—Doña Elisa Seguí Martín, para Cardenchoza (Fuente Obejuna), vacante el 31 de Enero. Número 19.—Doña Ceresa Aumente Pérez, para El Guijo, vacante el 10 de Febrero.

Este número ha sido visado por la censura